

## INTERVENCIÓN JESIKA MOLINA: Colombia

Buenos días; agradezco la invitación a ésta convención a la señora presidenta, delegados de los Estados parte y representantes de la sociedad civil.

Soy la subteniente Jesika Alejandra Molina, Oficial de la Brigada de Desminado Humanitario del Ejército de Colombia. Ingresé al Ejército cuando tenía 16 años de edad, y la institución militar me capacitó como ingeniera civil, soy una de las primeras mujeres que realiza operaciones de Desminado Humanitario en Colombia.

En razón a la transformación del ejército de Colombia, como una Fuerza multi misión orientada a implementar el cumplimiento de los objetivos por capacidades, ha reconocido mi trabajo dándome la oportunidad de pertenecer a la Brigada de Ingenieros de Desminado Humanitario. Acepté esta propuesta de manera voluntaria y con grandes expectativas. En la Brigada de desminado, he recibido entrenamiento y capacitación técnica en todo lo que tiene que ver con labores del desminado humanitario, esto me permite ser desminadora y líder responsable de dirigir operaciones de desminado humanitario en áreas peligrosas; de ésta manera el trabajo en terreno se ha convertido en un aspecto importante para mi vida personal y profesional, pues no hay mayor satisfacción que la felicidad que genera entregar un territorio descontaminado de minas antipersonal a una comunidad. En ese momento mi esfuerzo se convierte en esperanza, amor por la tierra, progreso y tranquilidad. Mi labor se traduce en construcción de paz para Colombia.

El trabajo con comunidades me ha mostrado que las mujeres construimos lazos de confianza y redes de apoyo de forma natural, por lo que considero que en éste aspecto radica la importancia del trabajo de las mujeres en las operaciones de desminado humanitario; dicha afirmación la confirmo cada vez que recibo el reconocimiento de la comunidad cuando se refiere a las desminadoras como mujeres valientes, capaces de eliminar las amenazas y abrir las puertas para disfrutar de los territorios despejados.

Durante nuestra intervención en las comunidades también generamos vínculos con las mujeres víctimas directas de minas antipersonal y munición usada sin explosionar llegamos a consolidar de manera conjunta información que nos permite avanzar de forma efectiva en las operaciones.

Por último; y de acuerdo con lo mencionado, quisiera compartir con ustedes que la labor de las mujeres en las operaciones de desminado no solo ha sido reconocida por la comunidad internacional, sino también por el Estado Colombiano, cuando convoca a más mujeres para que hagan parte de éste gran equipo que es la Brigada de Desminado Humanitario del Ejército de Colombia, destacando así nuestra gestión como constructoras de paz en los territorios.

Soy mujer, soy oficial del Ejército colombiano, soy desminadora, soy líder en desminado humanitario, soy constructora de paz.